## **Editorial**

## Extracto del discurso de inauguración de las XXII Jornadas Bibliotecarias de Andalucía

Las bibliotecas han sido y son, desde siempre, un espacio fundamental para la sociedad. Lugares donde se albergan conocimientos, se fomenta la lectura y el aprendizaje, y se promueve la cultura y la educación. En la era digital, este papel es más relevante que nunca.

La era digital está siendo un gran desafío que ha traído muchos cambios para las bibliotecas. La aparición de nuevas tecnologías y ahora la IA, ha modificado la forma en que las personas acceden y consumen la información. Sin embargo, también ha creado oportunidades para que las bibliotecas innoven y evolucionen.

En este sentido, es fundamental que nos adaptemos a estos cambios y convirtamos nuestras bibliotecas en espacios donde se combinen la tecnología y la humanidad, donde se promueva la lectura y el aprendizaje, y donde se fomente la creatividad y la innovación.

Los bibliotecarios tienen un papel fundamental en este proceso de transformación. Somos los encargados de diseñar e implementar estrategias para que nuestros servicios sean relevantes y útiles para la sociedad. Debemos ser capaces de entender las necesidades de las comunidades a las que atendemos y diseñar servicios y programas que se adapten a ellas.

Debemos ser capaces de innovar, experimentar, crear alianzas con el sector y las Administraciones, ser inclusivos y accesibles, proactivos y saber reconocer dónde están las oportunidades, en definitiva, encontrar formas creativas de hacer que las bibliotecas sean espacios que conecten a las personas con la información.

Estas 22JBA son un espacio ideal para compartir experiencias, conocimientos e ideas sobre el papel de las bibliotecas y los servicios que ofrecen a la sociedad. Espero que, durante estos días, podamos reflexionar sobre el desafío de la era digital, buscar y afianzar esta nueva oportunidad de la IA





con sus desafíos éticos y legales y saber aprovecharla en beneficio de nuestros servicios que son esenciales para la sociedad, y destacar el papel que los bibliotecarios podemos jugar en este proceso de transformación.

Hoy volvemos a Jerez de la Frontera, tras más de 26 años. Lejos quedan ya, aquellas X (Décimas) Jornadas del año 1998. Ya era hora de volver a la provincia de Cádiz y reencontrarnos con todos vosotros para hablar, tratar, discutir y consensuar, para ser punto de encuentro y reflexión, de compartir trabajo y proyectos, compartir experiencias e ideas, buscar puntos en común que mejoren los servicios que prestamos a la sociedad y reformular maneras y proyectos para impulsar nuestra profesión y por qué no, pasar buenos momentos y disfrutar del magnífico lugar y el atractivo programa social.

Nuestro lema: "Bibliotecas del futuro: tecnologías y estrategias para el siglo XXI" nos llevará durante estos días a reflexionar sobre nuestra profesión, sometida a constantes y profundos cambios en sus funciones y a retos e innovaciones tecnológicas que, a buen seguro, van a cambiar nuestras formas de trabajo y los servicios que ofrecemos.

Gracias por compartir con la Asociación Andaluza de Bibliotecarios estas 22JBA que hoy comienzan en la ciudad de Jerez de la Frontera (Cádiz).

Gracias, sin vosotros no hubiera sido posible.

AAB.



